



Ce bulletin est édité par l'ONG Internews en partenariat avec le Ministère de la Santé pour répondre aux besoins en informations des communautés.

Chaque semaine, nous collectons et analysons les feedbacks des communautés (rumeurs, préoccupations, questions...) et nous en recherchons les réponses auprès des experts pour les partager avec les communautés. Ces questions sont choisies sur la base de leur pertinence ou de leur persistance.

**CE QU'ON A  
ENTENDU SUR:**

**EST-IL VRAI QU'UN REMÈDE À BASE DE RACINES DES PLANTES MÉDICINALES SERAIT TROUVÉ ET AVALISÉ PAR INRB ET COMBATTRAIT EFFICACEMENT LE VIRUS EBOLA ET QUE CE MÉDICAMENT SERAIT DÉJÀ MÊME DISPONIBLE DANS LES PHARMACIES DE LA VILLE ?**

ENTENDU À  
**MBANDAKA**  
Septembre 2020



**RÉPONSES**

Jusqu'à présent, il n'y a que les deux médicaments (la MAB 114 et les Régénérans) qui sont reconnus par l'Organisation mondiale de la santé (OMS) capables de traiter efficacement la Maladie à Virus Ebola. Ces médicaments ne sont pas vendus dans les pharmacies de la ville mais se trouvent exclusivement dans les Centres de traitement Ebola (CTE). Lorsqu'on présente des symptômes semblables à ceux d'Ebola (fièvre, maux de tête, fatigue, douleurs et faiblesse musculaires, mal de gorge, éruption cutanée, nausées et vomissements, diarrhée, ...), il est recommandé de se rendre tôt au CTE, la seule structure habilitée, pour recevoir les soins appropriés et gratuitement.

CE QU'ON A  
ENTENDU SUR:

EST-IL VRAI QUE LES MOLÉCULES CONTENUES DANS LE VACCIN  
CONTRE EBOLA CAUSERAIENT DE L'INCAPACITÉ MENTALE ET  
PHYSIQUE AUX ENFANTS APRÈS PLUSIEURS ANNÉES DE LEUR VIE  
?

ENTENDU À  
**MBANDAKA**  
Septembre 2020



RÉPONSES

Non, les molécules contenues dans le vaccin contre Ebola ne peuvent pas causer de l'incapacité mentale et physique aux enfants.

Il faut se rappeler que l'actuel vaccin contre Ebola n'est pas destiné aux enfants de 0 à 5 mois, c'est à partir de six mois révolus qu'un enfant peut recevoir ce vaccin.

Ce vaccin (Merck) contre Ebola a servi à l'Organisation mondiale de la santé (OMS) d'abord, de vaccin expérimental entre 2014 et 2016 dans la lutte contre les foyers de l'épidémie dans des pays d'Afrique de l'Ouest, puis administré à la population comme vaccin contre Ebola en 2018 à Mbandaka/Equateur. Depuis lors, on n'a jamais enregistré des enfants qui ont vu leurs capacités mentale et physique être réduites.



**CE QU'ON A  
ENTENDU SUR:**

## EST-IL VRAI QUE LES LIQUIDES DE TRANSPIRATION D'UNE PERSONNE QUI A REÇU LE VACCIN CONTRE EBOLA INFECTERAIT SON ENTOURAGE AVEC DU VIRUS EBOLA ?

ENTENDU À  
**WANGATA**  
Septembre 2020



**RÉPONSES**

Avant d'administrer le vaccin à une personne, l'équipe de vaccination se rassure tout d'abord que le candidat n'est pas malade d'Ebola. Donc une personne qui a reçu le vaccin contre Ebola n'est pas contagieuse car elle n'est pas malade d'Ebola. Ses liquides de transpiration ne contiennent pas le virus actif.

Ce bulletin a été réalisé grâce au soutien du peuple américain à travers l'Agence américaine pour le développement international (USAID). Le contenu ne reflète pas nécessairement les points de vue de l'USAID et du gouvernement des Etats Unis.